

ÉGLISE DE DIEU, L'ÉTERNEL

P.O. Box 775
Eugene-Oregon-97401
U.S.A

Case Postale 5980
(CH) 1002 Lausanne
SUISSE

Lettre du Mois
Avril 2010

Comment pouvons-nous être prospères et en bonne santé ?

Chers Frères,

Je vous transmets une nouvelle fois mes chaleureuses salutations depuis la région de Luzon, aux Philippines.

« Bien-aimé, je souhaite que tu prospères à tous égards et sois en bonne santé, comme prospère l'état de ton âme ».

Ces mots inspirés de l'Apôtre Jean ont toujours été une source d'espoir dans ma vie, et ils prennent une signification d'autant plus importante en ces temps présents. J'espère donc que cette *Lettre du Mois* vous trouvera prospères et en bonne santé.

L'année 2009 a été une année de désarroi, de tourmente et de désastres naturels aux Philippines. Nous remercions Dieu pour Son intervention divine en épargnant à Ses enfants de nombreuses souffrances, en ce qui concerne la santé physique ou le domaine matériel. Cependant, nous n'avons pas échappé à ce sentiment d'inquiétude pour les autres alors que nous compatissions, impuissants, aux souffrances de ceux qui ont été frappés durement. Certaines victimes d'ouragans puissants et d'inondations dévastatrices ont été secourues depuis le toit des maisons, alors que d'autres étaient emportées par les eaux qui ont atteint le deuxième, voire le troisième étage de leur maison. Chez nous, les tempêtes puissantes nous ont laissés avec des dégâts qui nécessitaient d'importantes réparations immédiates.

À l'âge de soixante-dix-sept ans, je suis assailli par la détérioration de mon confort physique. Malgré ma faiblesse due à l'arthrite et au diabète, Dieu m'a béni en m'accordant la paix et l'espoir, restant ferme à la vérité que nous partageons

dans la joie avec nos frères. Il s'agit de ce passage de Jean qui m'a inspiré à vous écrire cette lettre, vous souhaitant les mêmes vœux à vous tous, frères qui habitez dans le monde entier. Il se peut que vous expérimentiez des situations variées et différentes, en cette époque que l'on appelle parfois les difficultés des derniers temps, qui vous affectent de différentes façons. Toutefois, lorsque nous réalisons que Dieu prend soin de nous et nous souhaite de la prospérité au-dessus de toute autre chose, nous nous réjouissons avec Son petit reste d'enfants marchant dans la vérité.

« Je n'ai pas de plus grande joie que d'apprendre que mes enfants marchent dans la vérité, » dit l'Apôtre bien-aimé. Le temps que j'ai passé constamment attaché à cette vérité me donne la confiance nécessaire pour témoigner de son importance et de la récompense qu'elle procurera aussi bien dans cette vie présente que dans la vie à venir.

J'ai rencontré M. Raymond Cole pour la première fois juste avant la Pâque de 1993. Bien que beaucoup de points restaient vagues concernant la foi transmise une fois pour toutes, le désir et l'amour pour les enseignements de Jésus Christ prêchés par M. Herbert W. Armstrong sont restés enracinés en moi, ce qui m'a conduit où je suis aujourd'hui. Depuis ce temps-là, je me suis levé et j'ai marché sans hésitation dans la Vérité, qui est Dieu.

Il s'agit de la même vérité que l'Apôtre Jean a mentionnée dans sa deuxième et troisième épître. C'est la même vérité que Jésus, le fils du Dieu vivant, incarnait et personnifiait. C'est la même lumière qui est le Père, et où il n'y a pas de ténèbres.

Que signifie : marcher dans la Vérité ?

Malheureusement, la majorité des gens de ce monde se trompent en croyant qu'ils marchent dans la vérité. Beaucoup ont faussement associé la sincérité avec la vérité. Ils pensent que du moment qu'ils agissent avec sincérité, ils marchent dans la voie de la vérité. D'autres pensent que l'honnêteté est toujours une garantie de la vérité. Cependant, en y regardant de plus près, il est possible qu'une personne honnête soit dans l'erreur malgré la sincérité de son opinion. Prenez l'exemple de ces milliers et milliers de personnes sincères et honnêtes qui ont participé à la procession depuis la tribune de Quirino jusqu'à l'église Quiapo R.C en décembre dernier. Ils croyaient tous sincèrement et honnêtement qu'ils marchaient dans la vérité et faisaient ce qui était juste. Avec dévouement, ils ont

participé à une tradition religieuse annuelle en l'honneur de leur saint patron, le Nazaréen Noir. Quelle vision pitoyable de ces personnes passionnées, se marchant les unes sur les autres uniquement pour accéder à la statue, pour l'effleurer avec leurs chapeaux et s'y frotter le corps. Ils ne pensent pas à évaluer le résultat final d'une telle confusion, où beaucoup sont sérieusement blessés, et où quelques-uns meurent chaque année dans des activités semblables. Alors cela pourrait-il être une manifestation du Dieu de paix et d'ordre ?

Qu'en est-il de nous, frères ? Comment pouvons-nous savoir si nous marchons dans la vérité ? Comment pouvons-nous évaluer nos propres pas quotidiennement ? Marchons-nous dans la vérité transmise une fois pour toutes aux saints ?

Nous prenons des décisions chaque jour. Chaque décision que nous prenons nous apporte un résultat correspondant à cette même décision. Nos souffrances du jour présent sont le résultat des décisions que nous avons prises la veille. Les bénédictions que nous aurons demain seront les fruits de nos décisions d'aujourd'hui. « Sachez-le, celui qui sème peu moissonnera peu, et celui qui sème abondamment moissonnera abondamment. » Ce principe s'applique parfaitement à cette vérité unique révélée.

« La nouvelle que nous avons apprise de lui, et que nous vous annonçons, c'est que Dieu est lumière, et qu'il n'y a point en lui de ténèbres. Si nous disons que nous sommes en communion avec lui, et que nous marchions dans les ténèbres, nous mentons, et nous ne pratiquons pas la vérité. » (1 Jean 1 : 5-6)

« Si nous gardons ses commandements, par là nous savons que nous l'avons connu. Celui qui dit : Je l'ai connu, et qui ne garde pas ses commandements, est un menteur, et la vérité n'est point en lui. Mais celui qui garde sa parole, l'amour de Dieu est véritablement parfait en lui : par là nous savons que nous sommes en lui. » (1 Jean 2 : 3-5)

Notre marche dans la vérité se détermine par notre intime relation avec Celui qui est la Vérité. C'est uniquement lorsque nous marchons dans la lumière, puisqu'Il est la lumière, que nous pouvons communier avec Lui. C'est seulement lorsque nous sommes en Lui et Lui en nous, que nous pouvons être la « lumière du monde » (Matthieu 5 : 14).

De même que pour d'autres types de relations, comme celle du mariage, cette relation a besoin de chaleur, de compréhension et de dévotion ; sans cela, elle finit souvent en une présomption de communion.

« Si nous disons que nous sommes en communion avec lui, et que nous marchions dans les ténèbres, nous mentons, et nous ne pratiquons pas la vérité. » (1 Jean 1 : 6)

« C'est pourquoi je t'exhorte à ranimer le don de Dieu que tu as reçu par l'imposition de mes mains. » (1 Timothée 1 : 6)

Les ingrédients essentiels d'une telle relation sont la constance dans la vérité, et la passion d'obéir. Que ce soit avec nos relations humaines, par exemple une relation entre un mari et sa femme, des frères qui fraternisent les uns avec les autres, ou comme notre relation avec notre Père céleste et Seigneur Jésus Christ, nous avons besoin de ces mêmes ingrédients pour être en communion constante avec notre Créateur. Nous nous devons d'obéir à Dieu, qui est au commandement suprême, et le seul moyen par lequel nous pouvons Le connaître est l'obéissance parfaite (1 Jean 2 : 3-5). Et qu'est-ce que l'obéissance parfaite ? Cela implique-t-il que la perfection est demandée dans notre propre capacité à observer les commandements ? (1 Jean 1 : 8-10). Non. La présence en nous de l'entière vérité et notre désir sincère de marcher dans cette vérité sont ce qui Le réjouit (3 Jean 3).

C'est le Seigneur qui a ordonné de s'aimer les uns les autres. Il est celui qui (par l'intermédiaire de Paul et Pierre) a également commandé : « Femmes, soyez soumises à vos maris, comme au Seigneur... Maris, aimez vos femmes, comme Christ a aimé l'Église » (Ephésiens 5 : 21-25, lisez les quatre versets ; 1 Pierre 3 : 1,7). La vérité deviendra claire au fur et à mesure que nous comprendrons la vision de l'Apôtre Jean.

La vision inspirée de l'Épître de Jean

Réalisez-vous, frères, que la troisième épître de notre Apôtre bien-aimé apporte une vision de la fin des temps nous montrant ce que notre Père bien aimé nous souhaite ? Lui aussi nous souhaite prospérité, santé et bien-être. Il nous offre une vision de sécurité en ce qui concerne la fin à venir. Aviez-vous cette compréhension et cette vision depuis le début de votre appel, au point que même les événements passés qui ont secoué le monde ne vous ont affecté d'aucune

manière ? Je souhaite que tous les véritables enfants de Dieu arrivent à considérer la sagesse des Épitres de Jean comme une vision qu'il est essentiel d'acquérir en ces derniers jours. Les épreuves qui semblent devenir de plus en plus nombreuses dans ces temps difficiles (2 Timothée 3 : 1-9) sont des moyens pour nous faire réaliser que Son but est que nous prospérions, non seulement dans les choses physiques, mais aussi sur le plan de la santé ; et de même, notre « âme » doit prospérer en foi, en vertu, en compréhension, en sagesse, en tempérance, en patience, en piété, en amour fraternel et en charité. Ce sont des choses qui devraient abonder en nous (2 Pierre 1 : 5). Beaucoup de ceux qui ne comprennent pas cette vision, se trouvent impuissants face aux désastres constants causés soit par l'erreur humaine, soit par des catastrophes naturelles et affirment avec résignation — si ce n'est pas par peur — que personne ne peut prospérer tout en se trouvant au milieu de telles catastrophes et désastres. Le terrible tremblement de terre qui a eu lieu en Haïti et au Chili, et la récession économique de nombreux pays, doublés des activités terroristes, montrent tout simplement une augmentation des catastrophes dans le monde entraînant les souffrances humaines et les échecs économiques. Malgré tout, Dieu désire que Ses enfants jouissent de prospérité et de santé dans leur corps et leur âme. Croyez-vous en cela ?

La prospérité que Dieu veut offrir à Ses enfants

- 1) « ... que tu prospères à tous égards... »

Aux Philippines, les inondations et les coulées de boue ont détruit les cultures et ont fait des victimes lors de la dernière saison des pluies. Le phénomène climatique « El Niño » cause de l'inquiétude dans tout le pays. Les trois mois sans pluie ont maintenant causé d'énormes pertes agricoles. Le manque d'eau a affecté l'élevage de poissons et d'autres animaux du bétail à un point très alarmant. Les pannes régulières des centrales hydroélectriques créent de l'appréhension dans de nombreuses régions, créant des répercussions alarmantes sur l'industrie, le commerce, la santé et dans bien d'autres domaines. Il semble donc que la prospérité soit rare et qu'il arrive que seules quelques personnes dispersées dans le monde en jouissent. Comment peut-il y avoir de la prospérité si la souffrance et la mort sont également présentes dans une même région ? Beaucoup de personnes ne croient pas que cela soit possible, et blâment même Dieu pour la souffrance et la mort de tant de gens dus aux catastrophes naturelles. Ils disent souvent : « c'est la volonté de Dieu. »

Cependant, Dieu nous souhaite à nous, Ses enfants, « de prospérer et d'être en bonne santé. » Notre Père qui est dans les cieux le pense, mes frères ! Il est un Dieu de vérité et Il ne ment jamais. Il est la lumière et il n'y a point de ténèbres en Lui. Il n'abandonne aucun d'entre nous, Ses véritables enfants, affamés ou destitués en ces temps d'épreuves. Croyez-vous en cela ?

L'incrédulité ! C'est la raison principale par laquelle il est possible que vous manquiez de prospérité et ne soyez pas en bonne santé. N'oubliez pas que l'espoir de prospérité pour les enfants de Dieu a pour condition qu'ils « marchent dans la vérité » (3 Jean 3-4), ce qui signifie : une obéissance totale à Ses lois, une relation personnelle avec Lui, et une confiance en Ses mots comparable à celle d'un petit enfant. Voici donc tous les prérequis pour obtenir les bénédictions promises. N'a-t-Il pas confirmé : « Le voleur ne vient que pour dérober, égorger et détruire ; moi, je suis venu afin que les brebis aient la vie, et qu'elles l'aient en abondance » (Jean 10 : 10) ?

Frères, ne soyez pas envieux lorsque vous voyez les méchants prospérer, mais considérez la lumière où vous marchez. La communion qui vous lie à Lui a bien plus de valeur — une prospérité que Dieu a préparée pour Ses enfants éternellement.

Beaucoup de « croyants » ne semblent pas prospérer dans les temps difficiles, et même en temps normal, ils se trouvent privés des bénédictions que reçoivent leurs voisins. Comme je l'ai mentionné au-dessus, marcher dans la vérité est une condition requise pour que Dieu ait le désir de faire prospérer Ses enfants et de leur donner une bonne santé. De même que l'on nous a enseigné à examiner nos vies avant de prendre la Pâque, nous devons également examiner la raison pour laquelle il est possible que nous manquions de prospérité. Tout d'abord, recherchez tous les commandements de Dieu (la justice) puisqu'ils vous sont destinés ; obéissez ensuite à ces commandements avec l'esprit de la vérité et toutes ces choses vous seront accordées.

2) « ... sois en bonne santé... »

Les tremblements de terre de différentes intensités qui surviennent à divers endroits deviennent de plus en plus fréquents et effrayants. Le nombre de morts augmente et les conséquences sont les maladies, les épidémies et la propagation de la famine et des crimes. Ils peuvent parfois même créer des guerres, des fléaux et famines, comme il a été prédit que cela arriverait dans les derniers jours.

Aux Philippines, des épidémies de rougeole, de fièvre tropicale (la dengue) et de maladies de la peau ont été annoncées par le Département de la Santé. Des cas de maladies transmises sexuellement et d'autres infections virales ont été signalés dans certains hôpitaux. L'augmentation de la température qui affecte à la fois le bétail et la population est une indication que le pire est à venir. Au milieu de ces circonstances, nous autorisons-nous à perdre la vision de la prospérité et la santé que Dieu a promise pour nous ? Non, nous savons que nous avons avantage à attendre et croire en l'intervention et la guérison divine. Marchez dans la lumière de Sa parole, puisque toutes les écritures inspirées par Son Saint-Esprit sont véridiques.

Dieu veut que nous soyons en bonne santé et forts même au milieu de nos faiblesses. Et même à la fin de notre vie, lors de notre vieil âge, Il nous fournit une vision qui nous permet de L'attendre, en tant que Son peuple élu ; étant prêt à raccourcir les jours à venir par égard pour nous et à nous donner le pouvoir de prospérer et d'être en bonne santé.

Il donne de la force à celui qui est fatigué, Et il augmente la vigueur de celui qui tombe en défaillance. Les adolescents se fatiguent et se lassent, Et les jeunes hommes chancellent : Mais ceux qui se confient en l'Éternel renouvellent leur force. Ils prennent le vol comme les aigles ; Ils courent, et ne se lassent point, Ils marchent, et ne se fatiguent point (Ésaïe 40 : 29-31).

Il ne promet pas seulement de nous protéger (Psaumes 91), mais aussi de nous guérir en Christ, car Il est un Dieu de guérison (1 Pierre 2 : 24 ; Exode 15 : 26).

À nouveau je vous le dis, la foi de Jésus Christ (Romains 3 : 22) qui est en nous joue un rôle vital à mesure que nous marchons dans la vérité et sommes réellement en communion avec le Père. Marcher dans la vérité signifie que nous marchons avec foi, vivant de la parole de l'Éternel. C'est-à-dire en Lui obéissant totalement, *même* dans le domaine de notre alimentation, afin d'être en bonne santé (Lévitique 11 ; Deutéronome 14). Malheureusement nombreux sont ceux qui ne voient pas le réel désir de Dieu de nous voir tous en bonne santé, et cela à cause de préjugés religieux. Au lieu d'obéir aux simples lois sur la santé, ils les rejettent comme une cérémonie inutile dans un groupe religieux.

Donc vous voyez ici la « foi » de l'homme — prétendant être en communion avec Dieu, toutefois désobéissant en même temps à ces lois simples concernant le

bien-être. Il marche sur sa propre voie avec une confiance déterminée, enracinée dans son propre esprit, selon son milieu social et culturel : (« que sera sera » — « ce qui arrivera arrivera » ; Et en Philippin « bahalana »).

3) « ... comme prospère l'état de ton âme. »

La prospérité de l'âme, si l'on considère qu'il s'agit d'une augmentation de la connaissance, n'est généralement pas ce que prêchent couramment les personnes religieuses. Les écritures de Celui qui nous a appelés devraient s'intégrer dans nos habitudes et nos attitudes par lesquelles nous vivons Sa Vie en nous. Les exemples suivants devraient suffire pour illustrer la façon dont notre âme prospère. Laissons-nous guider par ces questions pour analyser dans notre esprit combien nous avons prospéré en connaissance et en sagesse de Jésus Christ.

Avons-nous appris la bénédiction d'être « pauvre en esprit » afin de voir venir le royaume des cieux (Matthieu 5 : 3) ? Nos âmes ont-elles prospéré pour accepter d'être consolées lors des temps de tristesse soudaine ou de terribles dévastations et ont-elles été bénies et réconfortées (1 Thessaloniens 4 : 13-18) ? Avons-nous appris à nous humilier et à être dociles afin d'être dignes d'hériter la terre (Matthieu 5 : 5) ? Sommes-nous rassasiés, ayant toujours faim et soif de justice (Matthieu 5 : 6) ? Avons-nous développé un cœur plein de miséricorde et de pardon afin d'être trouvés droit devant Son trône de grâce (Matthieu 5 : 7 ; Hébreux 4 : 16) ? Nos cœurs ont-ils été purifiés et sont-ils prêts à voir notre Seigneur à Son retour (Matthieu 5 : 8 ; 1 Jean 3 : 1-3) ? Procurons-nous la paix et méritons-nous alors d'être appelés fils et filles de Dieu (Matthieu 5 : 9) ? Sommes-nous prêts à faire face aux persécutions, aux injures et aux abus devant le monde par égard pour Lui (Matthieu 5 : 10) ? Si c'est le cas, nous pouvons vraiment nous réjouir et être extrêmement heureux de Son retour à venir — la véritable prospérité de nos âmes.

Frères, je me permets de répéter la vision que Dieu nous a donnée : « Bien-aimé, je souhaite que tu prospères à tous égards et sois en bonne santé, comme prospère l'état de ton âme. » Nombreux sont ceux qui ne reconnaissent pas la sagesse de cette parole inspirée de l'Apôtre Jean.

Le Proverbe 29 : 18 dit ceci : « Quand il n'y a pas de révélation, le peuple est sans frein ; Heureux s'il observe la loi. » Les bénédictions de Dieu sur le plan de la prospérité et de la santé, aussi bien en corps qu'en esprit, sont basées sur une obéissance totale à Ses lois. Notre cher Frère Aîné a dit : « Je n'ai pas de plus

grande joie que d'apprendre que mes enfants marchent dans la vérité... J'ai été fort réjoui de trouver de tes enfants qui marchent dans la vérité, selon le commandement que nous avons reçu du Père. »

Je finirai ce message avec une parabole qui aide à comprendre le concept « d'obéissance complète » : pensez à l'exemple d'une femme qui a un bon emploi alors que le mari est sans emploi. Elle paye la dîme chaque fois qu'elle reçoit son salaire et avant de dépenser quoi que ce soit. Chaque Sabbat, elle va à l'assemblée avec toute sa famille. Ce sont là des fruits très positifs, mais lorsqu'elle rentre à la maison, elle a le mot final sur toutes les décisions importantes du foyer et exerce sa volonté au-dessus de celle de son mari, qui n'a pas d'autre choix que de la suivre. Le mari aimant ne se plaint pas, donc il n'y a pas de problème entre eux. Mais ils se demandent tous les deux pourquoi ils ne reçoivent pas plus de bénédictions. Ils ne réalisent pas qu'ils enfreignent les principes de base concernant les couples mariés. Bien sûr, nous nous attendons à ce qu'ils « prospèrent à tous égards et soient en bonne santé, comme prospère l'état de leur âme. » Mais ils doivent tout d'abord obéir aux commandements qu'ils ont négligés et obéir aux autres commandements de tout leur cœur (Éphésiens 5 : 22, lisez jusqu'au verset 33).

Que le bon Dieu nous bénisse, nous protège et nous rende prospères alors que nous marchons dans Sa vérité.

Bien affectueusement,

A handwritten signature in black ink, appearing to read 'Corsino C. Canta'. The signature is stylized and somewhat cursive.

Corsino C. Canta